
東京都手術看護情報交換会 2019年度第 1回目 夏季セミナー 

「東京ＰＯＮＣフェスタ 新人看護師交流会」 

 

 開催日時：2019.7.20（土）13：00～16：30 

 開催場所 東京逓信病院 人間ドックセンター 7階講堂 

 受講者総数：70名 

 講師 徳山薫（東京大学医学部付属病院）、山元直樹（東京慈恵会医科大学病院）、東レ・メディカ

ル株式会社担当者、ジョンソン・エンド・ジョンソン株式会社担当者、日本メディカルネクスト株

式会社担当者 

 実施内容 

 手術で使う電気メスの基本（日本メディカルネクスト株式会社） 

 手術で使う針・糸の基本（ジョンソン・エンド・ジョンソン株式会社） 

 手術室における感染予防対策（東レ・メディカル株式会社） 

 ワークショップ「各企業展示に足を運んでみよう！」（各協賛企業による製品体験会） 

 周術期看護事例 

手術室における看護展開（山元直樹） 

器械出しについて手術看護認定看護師の立場から語る（徳山薫） 

 セミナー終了後アンケート結果 

回収率 96％（67/70） 

1.看護師経験年数                   2.手術看護経験年数 

            

3.役職 等                   4.当セミナーを知った方法 

           



5.参加動機 

・手術室看護の価値 

・1 年目であり周りの方との情報共有をしたくて参加しました（４） 

・他病院の現状を知りたかったから（４） 

・手術看護に関する情報を得たいから（２） 

・興味があるので 

・周りの考えを知りたかったため 

・上司に勧められたから（４） 

・今後に役立つかもしれないと思ったから。他病院のオペ室看護師とも関わってみたいと思ったから。 

・無料だったから、いい機会だと思った 

・自己研鑽のため（５） 

・新人に特化した講習や、他のオペ看と交流できると聞いたからです（２） 

・後輩と一緒に改めて勉強したいと思った 

・同期がいないので周りの同期の事情を知りたかった（２） 

・実際電メスなどを触れて体験できると思ったから。また縫合針がわからなかったから。 

・外部のセミナーに参加してみたかった（２） 

・他の方の進捗や、悩みを共有してもらい元気をもらいたかった 

・手術看護というものが見えなく他の新人の方が何を思っているか知りたいため。 

・未経験の世界だったため、少しでも知識などを増やしたくて 

・他病院のオペ看と話してみたかった、日頃の使う機械や看護のポイントの講義を受けたかった 

・他病院の状況やほかの病院の手術室がどんな感じか気になったから。 

・新人オペ室看護師同士の交流や基本的な知識を身につけたかったから。 

・先輩に勧められて（３） 

・1 年目の手術室看護師の方とお話しできるし、デバイスに触れたり勉強できると思ったから（２） 

・手術室看護師の看護は何ができるのかを知りたい。 

・他院のＯＰＥ室Ｎｓと交流したいと思ったことと、手術看護を深めたいと思ったため。 

 

6.参加目的・目標達成度 

1：全く達成できなかった 5：とても達成できた 

 



7.上記設問６に対する、達成できた・達成できなかった理由 

【評価５】 

・有用な情報が手に入れられたから、 

・今まで知らなかったことを知れたり、他の病院の人と関われたから 

・様々な意見交換ができ、とても充実したセミナーだった 

・しっかりと情報共有を行えた（２） 

・ほかの病院の様子を知ることができた 

・様々な病院の方とお話できて色々共有できました。 

・オペで使う物の事についてしれた事。 

・今なやんでいることなど、共有し、がんばる力やもらった。勇気勉強法を 

・各業者さんから話を聞けたから良かったです 

【評価 4】 

・情報共有出来た 

・皆さんと色々情報共有できました 

・様々な病院の現状を知ることができたため。 

・糸の使い分けについてもっと詳しく知りたかった。どこでこういう糸の使い分けをしているとか。バイ 

クリル、オペポリなどの使い分けの違いなど。情報交換会が貴重だったので、もっと時間があっても良

かったです。 

・他の病院での手術室の様子を聞けたため 

・意見を聞けて病院の違いがある事がわかった 

・最後のグループで話す時間がもう少しほしかったため 

・他の病院の人と関わることができた 

・楽しんで学べました（２） 

・上記目標がおおむね達成できたため 

・色んな方と情報共有できたのと、企業の方の聞きたい説明も聞けました 

・いろいろな病院の体制や勤務の体制を知ることができ、不安を解消できました。 

・他の病院の看護師さんと話せて情報交換ができたことやオペ室看護について学べたことです。 

・新しい学びがあった 

【評価３】 

・実際の事例を聞いて手術看護について少しわかった。 

【評価２】 

・なし 

【評価１】 

・なし 

 

 

 

 



＜アンケート尺度＞1：全く理解できなかった（低い評価）～5：とても理解できた（高い評価） 

8.電気メスに関する企業説明の理解度       9.縫合糸に関する企業説明の理解度 

   

 

10.感染管理に関する企業説明の理解度      11.周術期看護に関する理解度 

   

 

12.グループワーク・情報共有に関する満足度   13.ファシリテーターは学習を促がしていた。 

   

 

14.会場は学習を促がすような配置だった。    15.邪魔が入らずに学習に集中できた。 

   



16.ポスターの情報は役に立ったか。       17.申し込み手続きは分かり易かった。 

   

 

18.企業展示に対する満足度           

 

 

19.学習環境に関する意見 

・縫合器の使い方が知りたい 

・時間がみじかかった 

・こんな勉強会があるのはとても良いと思う 

・電メスを実際に使用できたのがとても良かったです。 

・マイクの調子が悪い 

・手術室の情報書庫とかが欲しい 

・色々な病院の方と話せて良かったです 

 

20.セミナーの全体的な満足度 

 



21.来年の新人に本セミナーを勧めたいか 

 

 

22.今後希望するセミナー 

・組み立てが必要な器械の組み立て方とかを知りたいです 

・とても貴重な体験でした。どうもありがとうございました！ 

・外回り看護 

・術式による手技について 

・褥瘡関係 

・自動吻合器体験 

 

23.全体的な意見や感想 

・思っていたよりも時間が短く感じました。いろいろなお話が聞けて、とてもためになったと思います。 

・ちょうど手術室看護の大変さを感じていた時期だったので、たいへん貴重な時間でした！ 

・わかりやすい勉強内容だったが少し長い。 

・情報交換の時間を短くして、企業展示を長くして欲しかった 

・とても勉強になりました。 

・グループ分けが分かりづらかったです。 

・とても充実したセミナーでした。 

 

 


